

Les partenaires suivants ont participé à l'élaboration de ce guide, au choix des parcours et à la signalétique :

Commune de Saint Pierre de Bœuf



Association
La Mémoire Pétribocienne



Avec le soutien de :
La Région
Auvergne-Rhône-Alpes



Claudius, votre guide, vous emmène à la découverte de Saint Pierre de Bœuf et ses alentours.

Pour tous, départ depuis la maison de la Lône, sur la base de loisirs puis retour au même endroit.

Deux itinéraires, au choix, suivant votre niveau (avec des bonnes chaussures) :



Pour les promeneurs :

Points ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ ⑮ ⑯
Durée : 2 h 00 (marche) : 1 h 10
Distance : 3,6 km - Dénivelé : 90 m



Itinéraire 1

Pour les marcheurs :

Points ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ ⑮ ⑯
Durée : 3 h 30 (marche) : 2 h 35
Distance : 8,7 km - Dénivelé : 250 m



Itinéraire 2



Saint Pierre de Bœuf (Loire)

Les empreintes du temps

BALADE TOURISTIQUE



Bonjour ! C'est moi, Claudius. Je suis un vieil habitant de Saint Pierre de Bœuf. Mon village a bien changé au fil du temps ! Suivez-moi, je vais vous le faire découvrir...

C'est chouette cette base nautique ①. Dans mon jeune temps, c'est le Rhône et la Lône qui passaient là. Bon allez, prenez vers la droite en longeant la Lône puis traversez la plus ancienne passerelle. Vous voici sur la place du Siout. C'est aujourd'hui un beau parking. Mais avant, c'était une place en terre, avec l'alambic du père Meunier. Prenez à droite la rue du champcalot et après le beau portail sur votre gauche, levez les yeux et admirez la vieille église Saint Pierre ; c'est là que je vous emmène.

Continuez la rue du champcalot et engagez-vous à gauche dans la rue des fleurs puis rapidement tournez à gauche pour passer sous la voûte du passage Donzelle. À droite, Courage ! Prenez l'escalier de la montée Coupejarret (la bien-nommée) et grimpez jusqu'à la rue du milieu. Face au parking tournez à droite et à 100 mètres sur votre droite, vous voici sur une placette. Face à vous, un grand portail. Qui pourrait deviner qu'il s'agit du plus vieil édifice du village : l'église Saint Pierre ②, reconstruite au 15^{ème} siècle sur les vestiges d'une vieille église qui remonte à la fin du 1^{er} millénaire ! Dire que dans les années cinquante, on en avait fait une caserne de pompiers...

Continuez la rue du milieu jusqu'au bout, traversez la route et là, au niveau du grillage, sous vos pieds se trouve l'entrée Nord du tunnel ferroviaire. Plus loin, vous voyez l'ancienne gare ③. L'arrivée du chemin de fer dans le dernier quart du 19^{ème} siècle a largement contribué au développement du village.

Derrière vous, la place de la croix. Retraversez la route et grimpez jusqu'à la route Nationale en prenant le passage de la Croix. Traversez la route Nationale et juste en face, empruntez le chemin du Pilat. Là, à une centaine de mètres sur votre droite : la borne milliaire romaine ④.

Poursuivez maintenant le chemin du Pilat jusqu'à son terme et continuez sur le chemin de la Chana. Prenez le premier chemin de terre que vous trouverez sur votre droite. Un peu moins de 300 mètres de grimpe et vous arrivez à la cabane des Rameaux au sommet de

la colline ⑤. Profitez de ce point de vue extraordinaire à 360° !

Il est maintenant temps de rebrousser chemin. De retour chemin de la Chana, regardez sur le mur en face : un portillon en fer abrite une source : « la mère Font » ⑥. Plus haut dans le chemin, face à face : deux autres sources, celles du « père Font ».

Pour les moins courageux, il est temps de faire demi-tour : descendez le chemin de la Chana, prenez à droite la rue du Bonnardaux et rejoignez la route Nationale puis prenez à droite en direction du clocher de l'église. Rendez-vous alors au point ⑦. Pour les autres, les « marcheurs », continuez la rue de la Chana jusqu'à son sommet puis tournez à droite sur le chemin de Malignon. Encore 100 mètres et vous voici à l'Alléon ⑦. Vous êtes à la croisée des chemins avec la commune de Malleval.

Continuez tout droit le chemin de terre sur quelques mètres et bifurquez à gauche, à travers bois. Ça grimpe, ça grimpe... Au bout de quelques centaines de mètres, vous voici arrivé au « Bois Prieur ». À la première intersection (après le court de tennis), continuez sur la gauche et 50 mètres plus loin, prenez sur la gauche le 1^{er} chemin herbeux : le puits du bois prieur vous attend ⑧.

Revenez maintenant sur la route que vous aviez quittée, et continuez vers le prochain croisement où vous prendrez à droite jusqu'à la Croix du Bois Prieur. Là, tournez à gauche pour rejoindre le croisement avec l'axe reliant Saint Pierre de Bœuf à Chezenas, dénommé « la Chambe jaune ». Prenez à droite, direction Chezenas.

À quelques centaines de mètres, juste après les containers de tri sélectif, un chemin part sur la droite. C'est au bout de celui-ci qu'a été découvert par hasard le trésor de Chezenas en 1913 ⑨.

Reprenez la direction de Chezenas et 200 mètres plus loin, rejoignez à gauche un chemin de terre qui va vous emmener à la chapelle de Chezenas distante d'environ 300 mètres ⑩. Après avoir admiré cette splendide chapelle, prenez la route de la chapelle direction Saint Pierre de Bœuf. Au carrefour de la Chambe jaune, traversez la route et à la

Croix du Bois Prieur, tournez à droite puis continuez sur le chemin vieux qui va vous emmener jusqu'au belvédère en bordure de la route de Saint Pierre de Bœuf ⑪. Profitez du magnifique point de vue sur le village, la vallée du Rhône et les Alpes.

Reprenez la descente vers le village et après 250 mètres empruntez la coursière sur la droite qui va vous emmener jusqu'à la route de la Dame. Au bout de la rue, tout droit sur le chemin des Écoliers en direction du clocher de l'église que vous apercevez. Vous voici revenu à la route Nationale. Sur votre droite, l'église. Juste en face, admirez l'ancienne plaque de cocher apposée sur un mur ⑫.

Traversez la route Nationale et longez l'église par la gauche. Prenez à gauche sur la rue du milieu. 50 mètres plus loin, tournez à droite dans la rue de la fontache puis rapidement prenez à gauche le passage de la voûte. Maintenez descendez le chemin bétonné sur la droite. Derrière le mur sur votre gauche se trouve une superbe fontache ⑬.

Continuez de descendre le chemin et ses escaliers sur le bas. En ce lieu existaient des fours à chaux. On devine encore le dernier. Vous voici de retour rue du champcalot. Sur votre gauche, vous apercevez un vieux pressoir, témoignage de l'histoire viticole du village ⑭.

Maintenant, gardez la Lône sur votre gauche et atteignez la place de la Roche. Prenez la rue de droite (rue de la Roche) puis poursuivez sur la rue du Port. Au bout de 200 mètres, prenez à gauche la rue des marinières qui vous amène à un platane gigantesque : l'arbre de la liberté, planté en 1848 ⑮.

Prenez à gauche le chemin de halage et passez devant l'échelle des crues sur le mur d'enceinte du « château ». 100 mètres plus loin, face au château se trouve fixée sur le mur d'enceinte une vieille plaque de nivellement géodésique ⑯.

Pour rejoindre la base de loisirs, traversez la passerelle face au « château ». Et voilà. La balade est terminée. Ça vous a plu ?